

Toluca, México a 25 de agosto del 2021.

2º Informe de la Facultad de Economía

Saludo con aprecio al **Mtro. Alejandro Alanís Chico, director de la Facultad de Economía.**

Agradezco la presencia del **Dr. Oswaldo García Salgado, Consejero Universitario Profesor**, así como de **Daniela Sánchez Pérez, Consejera Universitaria Alumna.**

Dr. Raymundo Marcial Romero, secretario de Planeación y Desarrollo Institucional, gracias por acompañarnos.

Saludo respetuosamente a los **Consejos Académico y de Gobierno**, así como a los **invitados especiales**,

Mtra. María José Bernáldez Aguilar, defensora titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios,

Mtro. Hugo Chaparro Campos, director de Transparencia Universitaria,

Saludo al **Doctor Victorino Barrios Dávalos**, titular del órgano Interno de Control de la Universidad,

Dra. Gilda González Villaseñor, secretaria general de la FAAPUAEM,

Así como al **Lic. Carlos José Téllez Fernández, secretario general suplente del SUTESUAEM**, muchas gracias por estar aquí.

Respetable **comunidad de la Facultad de Economía**, con el permiso de todos ustedes.

Quiero felicitar a nuestro director de la facultad de economía quien hoy nos ha informado sobre su gestión al frente de este organismo. Su mensaje resume con claridad el esfuerzo colectivo de dos años y describe el nuevo entorno que ahora nos es común a los universitarios.

Hoy, en el contexto nacional de una tercera ola de COVID 19 y la inminente reapertura de escuelas, tenemos claro el rumbo que la universidad pública debe seguir, ya que tenemos un compromiso con la educación y trabajamos para ello.

Muestra de ello son los talleres que se impartieron de manera virtual, donde se beneficiaron más de 300 alumnos, además se llevó a cabo la semana de la facultad de economía y el coloquio denominado “Perspectivas de Recuperación Económica y Empresarial en los contextos nacional e internacional ante la nueva realidad” donde participaron ponentes de diversos países.

Aquí, el debate permanente sobre el devenir académico y la consecuente necesidad de elevar el grado de los profesores, ha propiciado un alto número de doctorados en el aula. Más aún, con un centenar de tutores en activo, se registra uno de los mejores promedios en el campus en el número de alumnos por cada profesor de tiempo completo.

Sin renunciar a la crítica científica y rigurosa de las teorías y modelos económicos en su entorno, ha diversificado con éxito su oferta de estudios, con un amplio espectro ideológico que atiende las exigencias del mundo moderno.

El prestigio de sus programas de estudio, así como la perspectiva de empleo para los egresados, coincide con una creciente aceptación real en las solicitudes de nuevo ingreso. Bajo esta dinámica, en pocos años economía se ha convertido en la sexta facultad más grande de la UAEM.

Los indicadores de desempeño aquí informados muestran que la calidad de los profesores y los programas ha reducido de modo muy notable la reprobación y abandono escolar, desplegando a la vez una fuerte movilidad internacional. Las mejorías en estos y otros índices similares permiten suponer que, a muy corto plazo, la facultad podrá alcanzar los promedios sobre eficiencia terminal y titulación que se registran en el área académica.

El 100% de sus investigadores cuentan con un posgrado y casi un tercio (14) es integrante del sistema nacional de investigadores, lo cual se refleja en los trabajos que se desarrollan a través de siete cuerpos académicos, 11 proyectos de investigación y su revista “paradigma económico”, al estar incluida en el catálogo de revistas de calidad del CONACYT. Nos están dando un prestigio internacional.



En este punto, felicito a los profesores, docentes y alumnos que han logrado premios y reconocimientos tanto en el plano nacional como internacional como el de la Doctora Liliana Rendón Rojas, quien obtuvo el reconocimiento al mejor artículo presentado en el Moc Research Workshop, auspiciado por la escuela de negocios de Harvard, muchas felicidades.

Resulta encomiable la presencia de los miembros del claustro en el diseño e impulso de programas de maestría y doctorado de la facultad de economía, ya que los tres programas en los que participa, están registrados en el programa nacional de posgrados de calidad del Conacyt.

A la mitad del camino, doctor Alejandro Alanís Chico, existen aún metas por cubrir mismas que habrán de cumplirse dado el profesionalismo incansable de usted y la unidad manifiesta de alumnos, profesores y administrativos comprometidos en una facultad más grande y en una mejor universidad.

Quiero concluir con una frase de **Angus Deaton, Premio Nobel de Economía 2015: si no sabemos medir los resultados de nuestras políticas o la pobreza existente, difícilmente podremos ayudar a alguien.**

Enhorabuena.

Patria, Ciencia y Trabajo.